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edito

Une fois n’est pas coutume. J’ai aujourd’hui 
l’honneur d’écrire l’édito de cette 
FORMAPINEWS, en lieu et place de notre 
président-fondateur Bernard Depierre. Et pour 
cause, dans cette édition de février, nous avons 
voulu lui faire la surprise de mettre en lumière 
le lancement de son livre «Mes Trois Vies ». A 
travers cet ouvrage autobiographique, écrit 
avec cœur, passion et émotion, c’est aussi un 
pan de l’histoire de notre CFA qui est évoquée…
Comment peut-il en être autrement tant la vie de 
Bernard Depierre est intimement liée à la création 
et au développement de notre CFA.

Merci aussi, Président, pour les mots à mon 
endroit dans votre livre. Je suis très sincèrement 
touché.
Dans cette édition, nous mettons également 
en lumière le lancement de la campagne 
2024/2025 de nos pré-inscriptions, cette 
année encore directement auprès de nos 
branches territoriales. Le signe, un de plus, du 
lien indéfectible entre la maison mère et nos sites 
de formation partout en France.
Je n’oublie pas non plus notre actualité : notre 

mise en valeur dans le dernier DBM, un petit 
mot sur les 30 ans de FORMAPI le 10 octobre 
prochain, la présence du DFCO pour présenter 
notre modèle de formation au lycée d’Auxonne, 
le futur salon de l’étudiant à Lyon avec nos 
branches territoriales d’AURA, et un clin d’œil 
à nos collègues Marion et Thomas qui illustrent 
toute la sagacité de nos équipes via un concours 
de quiz national !

Enfin, je suis très attaché à la rubrique « Que 
sont-ils devenus ? ». Ce mois-ci, l’exemple 
de Jordan Aidoud est très révélateur. A la fois 
ancien apprenti, joueur de football, influenceur, 
agent de joueur et recruteur, Jordan illustre toute 
la palette de notre système de formation. Il en est 
un bel exemple en tous cas.

Voilà, notre CFA se développe, avance, ne 
cesse d’interroger ses process pour mieux les 
améliorer. J’en profite d’ailleurs pour remercier 
l’ensemble de nos équipes, à la maison mère 
comme chez nos partenaires dans les territoires. 

Tous ont la même idée fixe : accompagner du 
mieux possible nos branches territoriales et donc 
œuvrer pour le meilleur avenir possible pour nos 
apprenants et leurs employeurs. 
 Vive FORMAPI !

Olivier Fouquet, directeur 
général de FORMAPI

«Sans lui, rien n’aurait été possible. La vie de bon 
nombre d’entre nous mais aussi de milliers de jeunes 

passés par nos formations en a été changée.»

Merci Président !
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Notre président-fondateur Bernard Depierre 
vient de sortir un livre intitulé « Mes Trois 
Vies ».

« J’ai souhaité rendre hommage à celles et ceux 
qui ont marqué ma vie professionnelle, sportive et 
politique, explique-t-il. 

J’ai découvert, dans chacun de mes engagements, des 
personnalités d’exception qui m’ont beaucoup donné, 
m’ont beaucoup appris. Leur richesse m’a servi de 
ligne de conduite ».

Bernard Depierre dédicace 
son livre « Mes trois vies »

Comme un symbole, Bernard Depierre a réservé ses 
premières dédicaces individuelles aux salariés de 
la Maison Camus. Un moment fort apprécié par ces 
derniers, très nombreux pour obtenir un petit mot de 
leur président.

notre actu
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Musclé comme jamais, Dijon-Beaune Mag aborde 
l’événement sportif de l’année sous l’angle côte-d’orien. 
Dans son numéro 102, sorti le 20 février dernier, DBM 
s’intéresse à l’esprit olympique qui traversera la Côte-d’Or 
pendant les Jeux de Paris. Le magazine propose une mise 
en valeur, également, de ces bénévoles indispensables 
à la vie de toute association, qu’elle soit sportive ou non. 
Parmi l’ensemble des acteurs à l’affiche : FORMAPI bien 
sûr !

Merci aux équipes de DBM pour ce zoom très juste sur 
notre CFA Organisme de Formation, numéro 1 en France 
des formations en alternance dans le domaine du sport, 
de l’animation et du tourisme.

DBM n°102 spécial sport : à retrouver chez les 
dépositaires de Côte-d’Or ou à feuilleter en ligne !

2024, année olympique en Côte-d’Or : FORMAPI à l’honneur dans DBM
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Marion rejoint Thomas dans l’analyse : « On y 
est allé sans trop y croire, plutôt pour le fun. 
Mais quand on a réalisé à quelques questions 
de la fin que c’était gagné, on a fait une sacrée 
tête, on s’est dit que c’était impossible. C’est 
toujours sympas de gagner quelque chose, 
nous sommes très contents de pouvoir ajouter 
une ligne sur notre CV, un diplôme dans notre 
bureau. 
Nous allons aller à Paris déterminés, pour 
gagner les 5 000€. L’histoire est en marche 
(rires)». 

Zoom sur…
Marion André et Thomas Vincent, champions de Quiz Room !

Toute la Maison Camus est 

derrière eux !

Nos deux collègues participent à un concours 
de buzz à l’échelle nationale ! Ils viennent de 
remporter l’étape dijonnaise et sont qualifiés 
pour la grande finale à Paris.
Quiz Room, c’est une salle de jeu interactive 
mêlant « Qui veut gagner des millions » et « 
Burger Quiz » ! En ce début d’année, une 
Coupe de France de quiz est organisée à 
l’échelle nationale. Une manche qualificative 
s’est tenue le 7 février à Quetigny. 
Parmi les participants, nos collègues Marion 
André et Thomas Vincent. 

Ces derniers ont brillé lors de cette compétition 
à l’échelle régionale. Grands vainqueurs de 
la manche, Marion et Thomas ont éliminé tous 
leurs adversaires et se sont qualifiés pour la 
grande finale parisienne qui aura lieu en mars 
prochain en région parisienne. En jeu : 5 000 
euros à la clé !

Thomas révèle les coulisses de l’exploit : «On 
a découvert le jeu en organisant une partie 
pendant un afterwork du pôle péda, une salle 
de quiz room venait d’ouvrir en septembre à 
Quétigny. J’ai gagné la partie devant mes chers 
collègues, réalisant un des meilleurs scores de 
la salle en 2023 ! Puis j’ai été convoqué à la 
finale de Quétigny, j’ai choisi Marion comme 
binôme et victoire ! »
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La deuxième édition du forum « Partage ton métier », 
organisé par le Lycée Prieur de la Côte d’Or dans le 
cadre des « Cordées de la réussite », s’est tenue le 13 
février dernier à Auxonne.

Les Cordées de la réussite ont pour objet d’introduire une 
plus grande équité sociale dans l’accès aux formations 
de l’enseignement supérieur. Le dispositif s’inscrit dans le 
cadre plus global de l’accompagnement à l’orientation 
des élèves.
Ainsi, un public nombreux, constitué des classes de 3e 
des collèges du secteur et des élèves de 2nde du Lycée 
Prieur, était présent pour l’occasion.

DFCO Formation a représenté FORMAPI grâce à la 
mobilisation de Jérémy Leblanc et Inès Tisserand. Jérémy 
et Inès ont été agréablement surpris par le nombre 
de participants à ce Forum ! En plus des témoignages 
personnels de Jérémy Leblanc et d’Inès Tisserand - 
joueuse en U19 féminines au DFCO, alternante « Agent 
de développement » et apprentie du TP CPMS -, cette 
journée a permis aux jeunes collégiens et lycéens de 
découvrir les formations de Formapi, et celles de notre 
partenaire Selforme, portées par le DFCO Formation.

Une journée riche en rencontres et 
en partage !

Forum « Partage ton métier » : DFCO 
Formation rencontre les jeunes à 

Auxonne

Nos actions

Les salons, ça continue ! A Lyon cette fois-ci. Le vendredi 8 mars (de 13h à 17h) et le samedi 9 mars 
(9h30 à 17h), FORMAPI tiendra un stand lors du Salon de l’Etudiant à la Cité/Centre des Congrès, 
50 quai Charles de Gaulle à Lyon.

Les spécialistes de nos branches territoriales – FORMAPI Lyon, FORMAPI Villefranche et FORMAPI 
Bourg-en-Bresse – seront présents pour répondre à toutes les questions de nos futurs apprenants 
dans le domaine du sport, de l’animation et du tourisme. Ils présenteront également les offres de 
notre partenaire de formation SELFORME et ses Titres Professionnels. 

FORMAPI au Salon de l’Etudiant à Lyon
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Nos actions

Après la compétition, Bernard Depierre a envoyé 
un message au leader des Bleus. « Je suis, avec 
le plus grand intérêt, les résultats, et je me réjouis 
des performances récentes qui font honneur à la 
France, à la Franche-Comté, au Jura » a écrit le 
président-fondateur de FORMAPI. 

Biathlon : Quentin Fillon-Maillet brille aux Championnats du monde

Tout FORMAPI félicite Quentin Fillon-Maillet pour cette nouvelle récolte mondiale. En espérant le revoir, d’une 
manière ou d’une autre, lors de la soirée des 30 ans de notre CFA le 10 octobre prochain.

Quatre médailles : deux en or et deux en 
bronze. Quentin Fillon-Maillet a brillé lors des 
championnats du monde de biathlon à Nove 
Mesto. Parrain de la grande soirée FORMAPI 
en 2022 à Champagnole, le Jurassien a, une 
nouvelle fois, frappé un grand coup dans une 
compétition internationale. La marque des 
grands champions.

Avec une humilité désarmante, Quentin Fillon-Maillet a répondu à Bernard Depierre : «Merci beaucoup pour votre 
message. Oui, ça a été de très beaux championnats du monde pour le massif jurassien avec 8 médailles récoltées, 
dont 4 en or, en compagnie de Lou Jeanmonot ». 

Créé en 1994, notre CFA fête cette année 
ses 30 ans. Evidemment, Bernard Depierre, 
président-fondateur de FORMAPI, a décidé 
de fêter cet anniversaire comme il se doit. 

FORMAPI prépare ses 30 ans

D’ores et déjà, nos équipes travaillent sur 
l’évènement. Mais chut, pour l’heure, vous 
n’en saurez pas plus. Mais la soirée sera 
belle…

Pour l’heure, le secret est et restera bien 
gardé. La date et le lieu sont néanmoins 
calés : la grande soirée de gala aura 
lieu le 10 octobre prochain à l’Espace 
Tabourot de Saint-Apollinaire.
Les premières invitations viennent d’être 
adressées à nos partenaires.
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Organisée par l’ASPTT Dijon, la 40e édition du tournoi international futsal U12 Michel Gallot a rencontré un 
énorme succès les 24 et 25 février au Palais des Sports, avec un plateau d’exception.
Formapi est souvent sollicité comme partenaire d’évènements sportifs. Parmi tous nos partenariats, la 40e édition 
du Tournoi Michel Gallot a une saveur particulière pour notre président Bernard Depierre, co-fondateur du tournoi 
à l’époque avec son ami Michel Gallot, un homme d’exception malheureusement disparu beaucoup trop tôt.
Les 24 et 25 février derniers, au Palais des Sports de Dijon, 20 équipes U12 se sont affrontées. Un plateau 
exceptionnel avec, notamment, l’Ajax Amsterdam vainqueur en 2022, la Juventus Turin, Manchester City, Porto, 
Monaco, Lille, Lorient, Strasbourg ou encore Nice… Sans oublier bien sûr les locaux tels que le DFCO, Marsannay, 
Fontaine les Dijon, l'AS Fontaine d'Ouche….

La grande finale, dans une ambiance de feu, a vu l’Olympique Lyonnais dominer Marseille (3-1). 
Présent lors de la remise des prix, Bernard Depierre commente cette édition anniversaire : « Les plus de 100 
bénévoles au travail, des vidéos d’exception et une organisation parfaite méritaient le concours de FORMAPI ».

Futsal : FORMAPI partenaire du Tournoi Michel Gallot
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Que sont-ils devenus ?

Titulaire d’un CAP Métiers du football obtenu l’an dernier, Jordan Aidoud cumule les 
casquettes aujourd’hui : joueur de football, influenceur, agent de joueur et recruteur. 
Rencontre avec un ancien apprenant de FORMAPI multicartes.

Jordan Aidoud : « S’intéresser, sortir de sa zone de confort »

Jordan, peux-tu nous résumer ton parcours de 
formation chez FORMAPI ?
Jordan Aidoud : « Mon parcours chez FORMAPI a commencé la 
saison passée lorsque je me suis engagé avec le club du Jura Dolois 
Football en National 3. J’ai suivi une formation qui m’a permis d’obtenir 
un CAP métiers du football. Cette formation était intéressante, et 
m’a permis d’en apprendre un peu plus sur différents métiers dans 
le football autres que celui de joueur professionnel, comme par 
exemple celui d’analyste vidéo, ou encore de préparateur physique, 
recruteur … En tant que joueurs, nous avons tendance à ne penser 
qu’au terrain. Cette formation permet d’ouvrir un peu notre vision du 
football avec beaucoup d’autres opportunités qui pourraient s’offrir 
à nous, joueurs, à l’avenir. 

Après ta formation, as-tu immédiatement travaillé et quel a été ton parcours ?
J.A : « Depuis l’obtention de ce CAP, j’ai décidé de continuer avec le club tout en suivant une autre formation : le 
TP employé administratif et d’accueil (ndlr : auprès de notre partenaire SELFORME). Cette formation, cette fois-
ci, permet d’apprendre à utiliser plusieurs outils utiles dans tout cadre professionnel. Elle permet également de 
maintenir un contact humain ». 

Jordan, tu es aussi influenceur ? 
Ce choix n’était pas forcément le mien à la base. En effet, 
après plusieurs apparitions sur la chaine YouTube de mon 
ami Valentin Lienard (400 000 abonnés sur YouTube), 
je me suis retrouvé à voir mon nombre d’abonnés sur 
Instagram augmenter fortement. Je prenais du plaisir 
à apparaitre dans ses vidéos, et à échanger avec les 
abonnés qui suivaient nos aventures.
Du coup, cela s’est fait naturellement et je m’en suis 
servi afin de partager un peu plus mon quotidien de 
footballeur mais aussi quelques histoires, conseils, liés à 
mes expériences passées pour aider les plus jeunes dans 
le monde du football.
Donc je suis présent sur Instagram avec environ 24k 
abonnés et TikTok avec 26k abonnés principalement. 
Mais je travaille sur une série YouTube où je vais parler 
un peu plus en détails de mes expériences avec les Etats-
Unis, et de mon rôle en tant que agent/recruteur pour 
l’agence Scholarbook, tout en partageant l’aventure d’un 
des joueurs que j’ai signé ». 

Jordan Aidoud et son ami Valentin Lienard, lors de la finale de Coupe BFC 2023
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Que sont-ils devenus ?
Jordan Aidoud : « S’intéresser, sortir de sa zone de confort »

Joueur au JDF, tu es donc depuis peu agent de joueur et recruteur ? Comment 
concilies-tu toutes ces casquettes ?

J.A : « Joueur en National 3, agent/recruteur, 
influenceur, papa depuis maintenant 1 an et demi, il 
est vrai que mes semaines sont chargées (rires). Mais 
j’arrive très bien à m’organiser, et optimiser mon temps 
pour rester performant dans tout ce que j’entreprends. 
Et le plus important, je prends du plaisir dans chacun de 
ces domaines.
Concernant mon rôle d’agent, je m’occupe 
d’accompagner des jeunes joueurs amateurs à la 
sortie du Lycée. Le but est de leur trouver une bourse 
sportive afin de leur permettre de suivre un cursus que 
j’ai moi-même connu. Celui de jouer et étudier dans une 
université américaine, considéré comme le plus haut 
niveau jeunes aux Etats-Unis.
Je l’ai vécu pendant 4 ans et cela reste un souvenir 
inoubliable, une aventure qui m’a profondément 
marqué. L’agence pour laquelle je travaille est une 
agence allemande. Nous avons bien entendu une 
équipe en France de sept personnes. L’université aux 
Etats -Unis coûte environ 40 000 euros l’année, 

ce qui est énorme. La bourse sportive permet de financer 
les études et d’avoir accès à des infrastructures dignes 
d’un club professionnel.

Logiquement, plus un coach va vouloir un joueur, plus 
l’offre de bourse sera élevée. Pour ma part, j’ai eu la 
chance d’avoir une bourse complète. Cela m’a permis 
de valider une licence et un Master d’une université 
américaine et de jouer au plus niveau universitaire 
sans verser le moindre centime. Je sais à quelle point 
cette expérience peut être bénéfique pour un jeune 
footballeur ou un autre sport. Voilà pourquoi je me suis 
engagé avec Scholarbook ». 

En tant que jeune ancien de FORMAPI, quels 
conseils donnerais - tu à nos apprenants ?
J.A : « Le conseil qui me vient à l’esprit pour tout apprenant 
serait de s’intéresser, de sortir de sa zone de confort. 
Nos envies et nos intérêts d’un jour peuvent être différents 
le lendemain. Les formations nous permettent de 
voir des choses, des outils, des lieux, des domaines 
différents. Je pense qu’il est important d’avoir cette 
ouverture d’esprit pour en tirer le maximum ». 

« J’arrive à optimiser mon temps pour rester performant dans tout ce 
que j’entreprends »
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agenda des événements de formapi mars 2024

des questions ? des suggestions ? 
des informations complémentaires ?

contactez-nous directement : 

Jeudi 8 et vendredi 9
Salon de l’Etudiant 

Cité-Centre de Congrès 
69000 Lyon

communication@formapi.fr


